



# *BAB V*

*A. Kesimpulan*

*B. Rekomendasi*

*C. Penutup*

## **BAB V**

### **KESIMPULAN, REKOMENDASI DAN PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil penelitian menunjukkan bahwa hasil treatment membaca dan menulis permulaan 2 anak berkesulitan belajar menunjukkan adanya perubahan pada nilai rata-rata untuk baseline 1, treatment, dan baseline 2, maka peneliti menarik kesimpulan bahwa penelitian ini mengidentifikasi bahwa penerapan metode VAKT berpengaruh secara berarti dalam peningkatan kemampuan membaca dan menulis permulaan anak berkesulitan belajar di Sekolah Dasar. Indikasi ini terlihat dari adanya perubahan kemampuan membaca dan menulis permulaan pada kedua subjek yang diteliti, sebagai berikut:

##### **1. Subjek 1 (SR)**

###### **a. Kemampuan Membaca Permulaan**

Sebelum diberikan treatment dengan menggunakan metode VAKT anak masih sangat terbata-bata dan mengalami kesulitan dalam membaca karena anak belum menguasai dengan benar huruf-huruf alfabet, dan sering sekali mengalami kesalahan dalam mengenali huruf-huruf yang hampir sama, tapi setelah di treatment dengan menggunakan metode VAKT ada perubahan walupun tidak seratus persen, tetapi setidaknya anak jadi mampu mengenali huruf-huruf alpabet dan tidak tertukar lagi antara huruf yang hampir sama, mampu membaca kata walupun masih memerlukan sedikit bantuan, karena anak mampu tetapi dia tidak percaya diri.

**b. Kemampuan Menulis Permulaan**

Sebelum diberikan treatment anak sama sekali tidak mampu menulis kata tanpa melihat tulisan (dikte), penulisannya tidak rapi, dan sulit dibaca. Tetapi setelah diberikan treatment menulis dengan menggunakan metode VAKT anak jadi mampu menulis kata tanpa melihat contoh, walaupun untuk kata-kata tertentu yang panjang anak masih belum mampu, tetapi hal tersebut sudah menunjukkan perubahan baik, penulisannya rapi, bersih, dan dapat dibaca.

**2. Subjek 2 ( DS )****a. Kemampuan Membaca Permulaan**

Sebelum diberikan treatment dengan menggunakan metode VAKT anak masih sangat sulit sekali membaca, mengeja, karena anak masih belum menguasai huruf dengan baik. Anak hanya mampu menghafalnya tetapi tidak mengetahui simbolnya. Selain itu anak masih sering sekali tertukar antara huruf-huruf yang hampir mirip. Tetapi setelah di treatment dengan menggunakan metode VAKT ada perubahan , anak mampu membaca kata dengan sedikit bantuan, dan mampu mengenali huruf alpabet walupun masih ada huruf-huruf yang sering tertukar.

**b. Kemampuan Menulis Permulaan**

Sebelum diberikan treatment dengan menggunakan metode VAKT anak tidak mampu menulis kata dengan melihat contoh, anak hanya mampu menulis apabila diberikan bantuan tetapi penulisannya cukup rapi dan terbaca

walaupun tidak rapi karena banyak coretan. Dan menulisnya besar melebihi garis yang seharusnya, tetapi setelah diberikan treatment beberapa kali anak ada perubahan, anak sudah mampu menulis tanpa melihat contoh, dengan sedikit bantuan, penulisannya cukup rapi dan bersih, dan tidak melewati garis lagi.

**c. Metode VAKT dapat meningkatkan kemampuan membaca dan menulis permulaan pada anak yang mengalami kesulitan belajar membaca dan menulis.**

## **B. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian tersebut peneliti merekomendasikan sebagai berikut:

1. Metode VAKT berguna untuk pembelajaran Bahasa Indonesia khususnya dalam mengajarkan membaca dan menulis pada siswa, sehingga metode ini dapat menjadi pilihan alternatif lain dalam mengajarkan membaca dan menulis permulaan untuk anak.
2. Diharapkan informasi yang diperoleh dalam penelitian dapat dipakai rujukan oleh peneliti lain.

## **C. Penutup**

Puji dan syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah yang maha Esa atas karunia yang diberikan-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan kegiatan penelitian dan penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, hal ini dikarenakan oleh keterbatasan pengetahuan dan kemampuan penulis, untuk itu penulis sangat mengharapkan segala saran dan kritik yang bersifat membangun dalam perbaikan skripsi ini untuk penulisan karya ilmiah ini dimasa yang akan datang.

Akhir kata penulis berharap semoga karya ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak yang bersangkutan. Amin

